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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 电话会议      

参与单位名称及

人员姓名 

国金证券：陈传红、车蔷薇、江莹；中金证券资管：王高远；

国泰君安投资：吴炳蔚；准锦投资：朱斌；泉果基金：余海

洋；鼎信投资：张浩；混沌投资：吴涛；汐泰投资：冯佳安；

博时基金：王乐琛。 

时间 2022年 11 月 15日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 

财务总监：江传敏、董事会秘书：王海斌、证券事务代表：颜

康 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司就投资者在本次交流中提出的问题进行了回复： 

1、行业内摩托车销售怎样？ 

据行业统计数据显示，截至 2022 年 11月份，行业内销量

为 1141 万辆，其中内销 482 万辆，外销 660 万辆。大排量销

售累积约 52.7 万辆，其中内销 41.1 万辆，外销 11.6 万辆。

截至 2022 年 11 月份，钱江大排量总量为 13.7 万辆，其中内

销 10.3万辆，外销 3.42万辆。 

2、近几个月终端销售情况如何？ 

四季度环比下降较多，主要系天气原因所致。大排量摩托

车销售有着明显的季节性，从 4月份到 9月份是摩托车销售旺

季，1月份到 3月份、10月份到 12月份是摩托车销售的淡季，

历年数据、行业情况都是这样的。另一个特殊情况是 10 月份

到 11月份的防控等因素导致北京、苏州、重庆等地销售减缓，

也是四季度销量下降的一个原因。 

3、公司 2023年车型推出计划是怎样的？ 



公司 2023 年推出的车型比较多，大排量系列会延续原有

爆款系列进行改款车型及全新车型的推出，排量上下扩展，丰

富产品线利于入门车手向上选择，以及有经验的选手选择更高

配置更大排量的车型。由于防控政策变化趋势，中长途骑行场

景可能会恢复，公司 2023 年将会把适合长途骑乘的拉力车也

作为重点向市场推出。总的来说，公司 Q1到 Q4都会有多款车

型推出，部分车型会采用较高的配置，甚至是公升级的优秀发

动机，会具备较高的产品力。 

4、公司相对竞争对手在研发上优势有哪些？ 

公司现金流充足， 2022年公司研发投入约 3 亿，历年研

发投入均高于销售额增速；公司有技术优势，公司从 2005 年

起进行大排量的技术开发，技术平台、发动机、车架平台是行

业里最齐全的，每年推出的新产品是行业里最多的。公司已连

续 11 年整个大排量销量占据行业第一，250 以上的大排量市

占率与第二名有约一倍的差距。 

5、公司在换电业务的布局规划？ 

公司有投资智租换电，但当前公司自身没有开展换电业

务，未来可能会在国内业务跑通后，尝试到海外推广换电业务。

国内已经有铁塔、智租等非常多的服务商在做换电业务，该领

域已经较成熟，主要面向的客户是跑腿小哥，应用场景比较适

合，因为涉及公里数较长、要快速进行连续旅程的延续，换电

比较适用。在国内如果对 2C 业务换电，由于通勤半径一般是

5-10 公里，换电频率非常低，设备的折旧很高，业务很难盈

利。但如果在东南亚等区域，骑乘半径较大，如果用电替换油，

使用成本、后续维修成本上都占了较大优势，所以在海外推行

换电模式比较合适。公司在海外没有做过相应模式，在国内如

果能借助一些第三方跑通业务，未来可能会一起出海。 

6、公司如何看待复购情况？ 

大排量骑手很容易在短期内升级车辆。赛 600 的畅销有一

个原因是在于前期市场培育了大量的入门骑手，而车辆本身产

品力又很高，是用户较佳的升级车辆选择。因此，公司也做了

一些应对，在同一个产品序列做了上下拉通，从入门的车型开

始逐渐把中间排量段及更高的排量段补足，让各阶段的骑手可

以有选择。一般来说，新骑手在驾乘排量超过 450的车辆可能

会缺乏信心，因此，更大排量的产品销售需要整个行业培育新

入门的车手，也需要企业提供优质的可选择车辆序列以及满意

的服务体验，才能推动复购。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 11 月 15日 

 


